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新华社广岛11月9日体育专
电（记者 孙晓铮）中国女排 9 日
以3︰0轻取阿根廷队，迎来本届
女排世界杯第一个三连胜。

本场比赛的三局比分为25︰
10、25︰18和 25︰23。中国队沿
用了王一梅、惠若琪、杨珺菁、马
蕴雯、魏秋月、张磊和自由人张
娴这一首发阵容。

阿根廷女排曾经先后三度
入围世界杯，但主要是扮演陪跑
者角色，此次出战世界杯凭借外
卡，以南美洲排球锦标赛亚军身
份入围。

第一局比赛，中国女排很快
进入状态，以 25︰10 轻松拿下。
第二局开局，阿根廷队重炮尼泽
蒂奇发球连续破坏中国队一传，
中国女排也以1︰3落后对手。但
随后，中国女排调整步伐反超，以

8︰7领先进入第一次技术暂停。
最终以25︰18赢得第二局。

第三局开局，轻松拿下前两
局的中国队，表现开始有些松懈，
再加上阿根廷队进攻与防守的加
强，开局双方战成3︰3平。而后
中国女排以 5︰8、12︰16 落后。
主教练俞觉敏被迫叫了暂停，随
后中国队奋起直追。马蕴文单人
拦网得分后，中国女排将比分追
成 22︰22。最后，马蕴文发球直
接得分，25︰23拿下第三局。

本场比赛马蕴雯表现出色，
得到了12分，是继王一梅16分之
后，全队的第二高分。

赛后，马蕴雯在接受记者采
访时说：“今天双方都发挥了比
较高的水平，我们之前做了充分
的准备。回去之后也会好好总
结，从心态和技术上都还有提高

空间。”
俞觉敏在总结当天比赛时

说：“今天队员进入状态还是比
较快的。但在第三局，阿根廷的
发球，防守与进攻有所突破。然
而，我们在比分恶劣的情况下并
没有放弃，而是一分一分地追回
来，这对我们后面的比赛会有帮
助。”

歇战一天之后，女排世界杯
将进入第三阶段的比赛。中国
队将于 11 日在札幌与南美洲劲
旅巴西队交锋。俞觉敏说：“下
一阶段，中国女排将与美国、巴
西、德国和塞尔维亚队交锋。对
中国女排来说，世界杯后半段的
比赛将更加艰难，我们会拼好每
一场比赛，去拼每一球、每一
分。把现有水平发挥出来的话，
我们还是有胜机有希望的。”

11 月 8 日，
中国选手赵菁
（左）与获得铜牌
的队友高畅在颁
奖仪式上向观众
致意。当日，在
2011 短池游泳
世界杯北京站女
子 50 米仰泳的
比赛中，中国选
手赵菁以 26 秒
52 的成绩获得
冠军。

新 华 社 记
者 公磊 摄

国足抵达多哈备战生死战
赵鹏有望与李玮峰搭档

本报讯（记者 刘超峰）带着背水一战的决心，昨
天，卡家军已经顺利抵达多哈并开始适应性训练。兵
发多哈之前，国足在香河训练基地进行了 5 天的集
训。当时赶去香河报到的人数为26人，由于冯潇霆伤
病在身，最终出征多哈的人数定在了25人。

在本次生死战中，河南建业队赵鹏尤其令中原球
迷关注，昨天记者通过网上联系到赵鹏，这位河南唯
一一名现役国脚告诉记者，目前自己的伤病恢复得很
好，已经开始随队训练。首次入选卡家军，赵鹏心态
倒是十分平和：“好好练，争取能打上比赛，在比赛中
发挥自己的能力，不辜负大家的信任。”

在老国足中，赵鹏一直是中后卫位置上的第一替
补，不时能在关键时刻挺身而出。但卡马乔上任后，
赵鹏先后缺席了两届国家队的大名单，这次被召入也
是迫不得已。令中原球迷感到高兴的是，本次比赛赵
鹏很可能与李玮峰搭档出现在主力后卫上，队医也证
实赵鹏的身体恢复得不错，至少到了11日的时候可以
满足比赛的需要。赵鹏在亚洲杯的时候曾以主力身
份出场，如果这次能以奇兵的身份携手李玮峰完成重
任，将很好地证明自身的价值。特别值得一提的是，
在定位球战术中，伊拉克球员可能会将重心都放在盯
防李玮峰、韩鹏等人身上，头球能力不错的赵鹏会有
更好的施展机会。

现在的形势对于中国队已经十分危险，11 月 11
日，必须在客场击败伊拉克队，否则中国队就会出
局。在积分和胜负关系上追平伊拉克队后，本组中就
有了三队最终同积12分的可能，这样有了危机感的约
旦队就会在第5轮比赛中力拼伊拉克队。一旦伊拉克
队丢分，中国队又顺利在新加坡拿到3分，出线实际上
就变成一场比赛的问题，第 6轮主场击败约旦就能顺
利晋级。当然，也有可能出现最终中国、伊拉克、约旦
同积 12 分的情况，这样三队就会比较净胜球和进球
数。

11月8日，音乐人高晓松在首都国际机场办理登机手
续，准备飞往美国纽约。

当日，因醉驾被判处6个月拘役的音乐人高晓松从北
京东城区看守所获释，随后从首都国际机场飞往美国纽约，
参加其执导电影《大武生》的宣传活动。他将于11月12日
返回北京。 新华社发

11月8日，演员在表演剧中舞蹈片断。
当日，开心麻花宣布，开心麻花2012爆笑贺岁舞台剧《旋

转卡门》将于11月24日开始在北京海淀剧院上演。开心麻
花于2003年首创“贺岁舞台剧”概念并推出处女作《想吃麻花
现给你拧》，此后每年推出一部贺岁剧，剧剧引爆京城话剧舞
台，《旋转卡门》是开心麻花的第十部贺岁剧。

新华社记者 王建华 摄

本报讯（记者 李颖）记者昨日从《星光大道》栏目组获悉，
河南预选赛的报名眼下正在如火如荼进行中，自报名开始以
来一周时间，已有来自河南以及周边省市超过百余人参与到
活动中来。

报名选手涵盖了各行业、各年龄段。其中有业余文艺爱
好者，也不乏专业艺术院校的在校生。“我是在网上看到预选
赛的报名信息，就直接过来报名了。”年仅18岁的郑州女孩小
王在第一时间报名参赛，她告诉记者，想利用业余时间，多参
加一些比赛，开阔眼界，积累自己的艺术经验。

“自报名热线开通以来，我们就忙起来了，报名人数突破
了原先预想。”负责《星光大道》当地报名热线的工作人员说，
这次预选不限年龄和职业，不设门槛，希望所有爱好文艺的朋
友们都能踊跃报名参加，在星光大道的舞台上展示自我。

《星光大道》栏目自举办以来，一直尊崇“艺术从老百姓中
来，又回到老百姓中去”的大众文艺宗旨，重视大众参与性与娱
乐性，为全国各地、各行各业爱好文艺的朋友们提供了一个展示
自我的舞台。此次河南预选赛的报名时间截至11月11日，赛事
地点在新乡市，希望在这方天地上有所作为的朋友不要错过。

任宝茹：
电视剧应该是温暖的

本报记者 李颖 实习生 王颖

很多郑州人不知道，曾和同学高旋共同创作《别了，温哥
华》、《我的青春谁做主》等多部青春偶像剧的任宝茹，就是个
地地道道的郑州妞。11月7日~9日，中国电视剧编剧首届论
坛在郑州举行期间，来自全国各地 100余位电视剧编剧就如
何提供优秀剧本，从源头上促进电视剧产业的大发展、大繁荣
进行了探讨。“电视剧应该温暖，能够抚慰人心、劝人向善。”参
会的任宝茹这番话吸引了家乡媒体的关注。

电视剧应温暖人心
“《我的青春谁做主》中女主角钱小样就是我自己的翻版，

她身上的那种晃晃荡荡、执著和韧性很强的个性跟我自己挺
像的。我觉得，一部戏不管有没有得奖，不管有没有得到官方
的认可，只要观众认可，引起共鸣，这对创作者来说是件非常
幸福的事。”任宝茹说。

任宝茹认为，作为一个电视剧编剧，要想写出好故事，首
先必须知道观众的需求是什么，因为好看是第一层面，但不是
一味迎合，编剧还应肩负着引导的责任。因此，虽然电视剧是
娱乐大众的，但这种娱乐不是恶搞，“一部好的电视剧应该是
温暖的，能够抚慰人心、劝人向善。”

粗制滥造不可取
根据调查数据显示，目前中国的 100个人中有 75人在晚

间选择看电视作为消遣，这 75个人中，又有 75%的人选择看
电视剧，如此庞大的收视群体是电视剧编剧喜欢看到的，随着
文化大发展大繁荣的到来，电视剧的生产数量必将大大增加，
吸引很多作者加入到电视剧创作中来。

随着改革开放的进程，电视剧的种类越来越多，供人们选
择的种类也越来越多。然而，时下“骂声与收视齐飞，狗血与
利润同在”。任宝茹说，这个不是也不应该成为行业倡导的东
西。但出于成本控制、利益驱使，有些制片方急于赚钱，只讲
回报而目光短浅，虽然有些公司尝到了这种短平快项目的甜
头，但大部分粗制滥造的公司最终还是死掉了。

任宝茹说，时下颇为流行的清宫穿越剧，缺乏历史常识、
雷同的爱情架构、千剧一面已成了共性，“如果大家还一窝蜂
地去做这种戏，很快就会把这种类型的戏路彻底堵死。”

文化建设要有恒心
郑州本土近年来也出品了不少影视作品，有些还获得了

不错的口碑及市场效益，对于中原文化的传承和创新以及影
视作品在其中所发挥的作用，任宝茹有自己的见地。

“文化品牌的打造应是润物细无声的，中原文化的博大精深
让人着迷，要想把资源优势变成创作优势，除了主管部门的努
力，遵循市场规律，按照现代化的包装方式出作品也是必需的。”

但是文化的力量不可估量，任宝茹认为，一旦地域文化受
关注程度高了，它所形成的拉动力一定不能小觑。“它不是直
接的，也不是短期的，但是，如果你拿出了优质的文化产品，你
会受到尊重，并且反过来推动经济建设的发展。但是文化建
设需要有耐心，需要持之以恒，不能太功利，更不会立竿见影，
需要扎扎实实走好每一步。”

NBA：球员工会拒绝最后通牒
新华社华盛顿11月8日体

育专电（记者 梁金雄）艰难的
NBA劳资协议谈判 8日再遇沟
坎。球员工会和各球队代表当
天在纽约会谈后对外正式宣
布：拒绝接受资方代表、总裁斯
特恩日前签发的最后通牒。

“目前 NBA 提交讨论的这
份提议是一份我们不能接受的
提议。”球员工会主席费舍尔
说。

费舍尔称，他从球员那里
得 到 的 指 示 是 ：不 与 资 方 交
易。但他表示，球员工会还会
敞开与老板继续谈判的大门。

尽管球员拒绝了斯特恩的
最后通牒，但他们同时也表示，
他们想在 9 日最后期限前能与
斯特恩面对面交谈一回。

5 日在纽约进行的被认为
是“终极”劳资谈判失败后，斯
特恩向劳方发出了最后通牒：9
日前要么接受资方提出的最新
协议方案，要么将收到一份更
加苛刻的方案。

根据斯特恩的最后通牒，9
日下午 5 点时球员必须给出答
案。如果届时球员说不，那么
资方在下次谈判中将把球员的
收入分成比率降到 47％，另外

在球队薪水制度上实施球员一
直抗拒的弹性工资帽。

参加当天会议的有NBA全
部 30 支球队中的 29 支球队的
代表，与会球员达43位，其中包
括球星安东尼、格里芬等。

与会球队代表与费舍尔和
球员工会执董亨特在当天会谈
结束后一起出席了新闻发布
会。他们指出，球员绝不会迫
于压力在最后通牒规定的期限
前接受一份不利的交易。

“球员们说，我们理解他们
的立场，但不幸的是，我们不恐
惧最后通牒。”亨特说。

女足联赛郑州站收兵
本报讯（记者 刘超峰）8日，经过三轮激烈争夺，

全国女足联赛郑州赛区结束了最后一轮比赛，河南女
足坐镇主场迎战实力不俗的大连队，经过 90分钟激
战，最终实力略逊一筹的河南队以0∶2负于大连队，
本站三场比赛取得一平两负积29分的战绩在16支队
伍中名列第12。

尽管输掉了比赛，但是门文峰对队员的表现还是
比较满意的。从7月份接手河南女足以来，门文峰已
经带了河南女足 3个多月的时间，其间参加了 4站 12
场比赛，全队基本上打出了自己的水平。让门文峰欣
慰的是，几个月的时间，队员们已经逐步理解和接受
了自己的战术理念 只要按照这路子走下去，加上队
员的努力，假以时日，这支队伍会有更大的进步。

据了解，今年的女足联赛采用了全新的赛制，比
赛被分为 10个分站赛，每站比赛设 4个分赛区，每个
赛区4支队伍参加。其中每站比赛都要在5天内结束
3轮单循环的较量，因此对球员的体能是非常严峻的
挑战。由于河南女足目前大部分主力球员都是 90后
的年轻人，因此联赛对她们来说是最好的锻炼机会。

本报讯（记者 陈凯）经过 10天激烈角逐，2011年
河南省大学生篮球锦标赛暨第十四届CUBA中国大
学生篮球联赛（河南赛区预赛），日前在许昌职业技术
学院落下帷幕。郑州大学男篮和河南大学女篮分别
获得了本次比赛男、女组的冠军，这两支球队也获得
了代表河南参加明年第十四届CUBA中国大学生篮
球联赛分区赛的资格。

据了解，本次比赛分本科组和专科组两个阶段进
行，其中本科组还包括了非体育专业组和体育类专业
组两个竞赛组别。共有来自河南省内39所高校的50
支代表队参加了本次比赛。只有获得体育类专业组
男、女冠军的球队，才有资格代表我省参加明年的
CUBA分区赛。最终，建队不久的郑大男篮实现了河
南省大学生篮球锦标赛的男篮三连冠，河大女篮则第
十四次蝉联河南省大学生篮球锦标赛的女篮冠军，两
队双双获得代表河南参加明年 CUBA 分区赛的资
格。

“电话门”主角莫吉被判入狱
新华社罗马11月8日体育

专电 2006年意甲“电话门”丑闻
主角、前尤文图斯队总经理莫
吉 8 日被那不勒斯当地法院判
处有期徒刑5年零4个月。

“电话门”于 2006年 5月被
意大利媒体曝光，时任尤文图
斯队总经理的莫吉被控多次贿
赂足协官员，以达到私定裁判

操纵比赛的目的。这起丑闻最
终让声名显赫的“老妇人”被罚
降入乙级联赛并被剥夺 2005和
2006 年的联赛冠军，而莫吉虽
然被体育仲裁法庭“禁足”5年，
但他本人一直否认所有指控。

除莫吉之外，其他主要涉
案人员也受到了应有的惩罚，
前裁判指派人贝尔加莫被判处

有期徒刑 3年零 8个月，佛罗伦
萨队老板德拉瓦莱兄弟（安德
烈和迭戈）和拉齐奥主席洛蒂
被判处15个月有期徒刑。

据悉，莫吉等人将会对本
次判罚进行上诉，一旦上诉失
败，这些曾经叱咤意大利足坛
的大佬们将被正式送入监狱。

唐德尚夺得
男子69公斤级总成绩冠军

新华社巴黎11月8日体育专电（记者 马邦杰 舒适）
中国选手唐德尚 8日在世界举重锦标赛男子 69公斤级
的较量中，凭借在挺举比赛中的完美发挥，以341公斤夺
得总成绩冠军。他的队友伍超获得总成绩第三名，成绩
是335公斤。

中国老将欧阳晓芳当日在女子 63公斤级中发挥欠
佳，获得总成绩铜牌。

20岁的唐德尚和19岁的伍超在抓举比赛中表现平
平，分别以 155和 150公斤名列第三和第五位。土耳其
选手比内·迈特以 157公斤取得抓举第一。但在挺举比
赛中，两位中国“90后”优势明显。到他们第二举时，其
他选手都已落马。舞台上只剩下他们二人在演中国“二
人转”。

两个小伙子三举全部成功，现场有观众兴奋得流
泪。唐德尚最后举起了 186公斤，伍超比他少一公斤。
他们表演结束后，现场讲解员激动地说：“他们还是两个
孩子，他们给那些大人上了一堂举重课。”

这是唐德尚第一次参加世界锦标赛，也是第一次夺
得世界冠军。夺冠之后，他显得异常淡定，说：“夺得世
界冠军其实也没什么特殊感觉，现在的金牌说明不了问
题。值得高兴的是我把自己的训练水平发挥出来了。
回国后我要在冬训期间努力训练，我觉得我的抓举还有
较大提升空间，至少还能再上三公斤。”


